
 

 

Stadt 

Niederkassel 

 

 

 

 

BESCHLUSSAUSFERTIGUNG 

 

 

Auszug aus der Sitzung vom: Ausschuss für Schule, 

Kultur, Sport und Soziales 

Niederschrift zur Sitzung 

14.06.2016 

 

2. Neubau einer Einfeldsporthalle in Mondorf sowie 

allgemeine Informationen zur Turnhallensituation in 
Niederkassel 

 Dem Ausschuss lag folgender Sachverhalt zur Kenntnisnahme vor: 
 

„Die Verwaltung wird in der Sitzung über den Stand der Planungen 
hinsichtlich des Neubaus einer Einfeldsporthalle in Mondorf berichten. 
 

Darüber hinaus wird die Verwaltung die Sachlage bezüglich der  
Belegung städtischer Turn – und Sporthallen durch Flüchtlinge 

erläutern und den Schulen und den Vereinen zeitliche Perspektiven 
einer möglichen Öffnung der Dreifachhalle Lülsdorf und der 
Dreifachhalle Mondorf aufzeigen.“ 

 
Herr Beigeordneter Dr. Sanders leitete in das Thema ein, indem er 

einen kurzen Überblick über die Belegung von Niederkasseler 
Sporthallen durch Flüchtlinge wie folgt gab:  
Die Turnhalle Berliner Straße ist bereits seit Mitte Mai nicht mehr mit 

Flüchtlingen belegt und steht seit Anfang Juni wieder für den Schul- 
und Sportbetrieb zur Verfügung. 

Die Dreifachsporthalle im Schulzentrum Lülsdorf ist ebenfalls seit Ende 
Mai leer.  
Nach dem derzeitigen Stand der laufenden Rückbau- und 

Sanierungsmaßnahmen ist davon auszugehen, dass die Halle ab 
Beginn der Sommerferien wieder von den Vereinen genutzt werden 

kann. 
In der Dreifachsporthalle im Schulzentrum Mondorf befinden sich 

derzeit noch 35 Personen, die jedoch bis zum 01.07.2016 in den 
Übergangsheimen in der Waldstraße untergebracht werden sollen, so 
dass in der Sporthalle dann ebenfalls die erforderlichen Arbeiten 

durchgeführt werden können, damit die Halle möglichst kurzfristig auch 
wieder für den Schul- und Vereinssport zur Verfügung steht. 

 
Auf die Frage von Ausschussmitglied  Engelhardt (SPD), ob auch der 
Boden der Sporthalle Süd erneuert werde, teilte Erster Beigeordneter 

Esch mit, dass für diese Maßnahme bereits regelmäßig Rückstellungen 
gebildet werden, der Boden jedoch noch nicht ausgetauscht werden 
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muss. Man werde die Rissbildungen weiterhin im Auge behalten.  

Lediglich der Teppichboden im Eingangsbereich müsse erneuert 
werden. 
 

Herr Esch stellte daraufhin die bereits vorliegende Vorplanung des nach 
erfolgter öffentlicher Ausschreibung der Architektenleistungen an erster 

Stelle liegenden Architekturbüros für den Neubau der Einfeldsporthalle 
in Mondorf anhand einer Powerpoint-Präsentation vor.  
Hierbei erwähnte er, dass die Kosten nach derzeitigem Planungsstand 

auf ca. 2,3 Millionen Euro geschätzt werden, wovon 70 % durch das 
Land NRW finanziert werden.  

Voraussetzung für die Zuwendungen sei allerdings, dass kein 
Generalunternehmen mit der Errichtung der Halle beauftragt wird. Die 
einzelnen Gewerke müssten vielmehr einzeln ausgeschrieben werden. 

Man gehe derzeit davon aus, dass Ende 2016 mit dem Neubau 
begonnen werden könne.  

Zunächst werde die Verwaltung allerdings die vorliegende Planung 
genauestens auf ihre Umsetzbarkeit und Praktikabilität prüfen und 
hierbei auch den Stadtsportverband einbeziehen.  

In einer sich anschließenden kurzen Diskussion, an der sich die 
Aussschussmitglieder Dähmlow (SPD), Engelhardt (SPD) und Essig 

(B´90/Die Grünen) beteiligten, wurde die Befürchtung geäußert, dass 
sich im Außenbereich ggf. eine „Angstecke“ ergeben könnte, in der sich 
vor allem in den Abendstunden Unbefugte aufhalten könnten.  

Die Verwaltung sagte zu, man werde diesen Aspekt bei der weiteren 
Planung besonders im Auge behalten.  
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